

Más de 70 parejas de malvasía se reproducen en El Hondo

El número de aves reproductores de esta especie aumenta con respecto al año anterior cuando sólo se contabilizaron 22 emparejamientos

🕒 01:47 ☆☆☆☆☆



Tweet 8

Recomendar 29

EFE

Un total de 72 parejas de la especie de aves malvasía cabeciblanca se han reproducido en lo que va de año en el parque natural de El Hondo, frente a las 22 que nidificaron en 2011, según los datos facilitados por la Conselleria de Medio Ambiente. Se trata de la mejor cifra desde 2004 y apunta a una recuperación de esta especie, "cuya precaria situación en los últimos años estaba siendo alarmante", informaron las mismas fuentes.

Además de las parejas nidificantes, este verano se han censado 463 ejemplares de malvasía en el

humedal, lo que supone "un considerable incremento respecto a la misma época de 2011, cuando apenas se contabilizaron 40 ejemplares", señalaron.

Este aumento se debe, por un lado, a la mejora de la calidad de agua de El Hondo y, por otro, a los esfuerzos que realiza la Conselleria de Infraestructuras y Medio Ambiente para controlar los brotes de botulismo desde 2009, a fin de evitar la mortandad de aves por esa causa. Gracias a dicho operativo, se detectó un brote de botulismo a principios de julio, se retiraron los ejemplares muertos y enfermos, y pudo darse por controlado en un corto espacio de tiempo, aunque se mantiene la vigilancia.

La malvasía es una especie catalogada en peligro de extinción en todos los listados internacionales.

La provincia de Alicante alberga una de las poblaciones más importantes de Europa y, por ello, la Conselleria de Medio Ambiente aprobó el plan de recuperación de la malvasía, un paso necesario para la protección de esta especie.

A pesar de los buenos resultados de la nidificación de este año, esta especie se encuentra en un momento delicado, después de la euforia del año 2000, cuando se contabilizaron más de 4.000 ejemplares en El Hondo, la mayor concentración de malvasías que se haya visto en ningún lugar del mundo.

Antes de este plan de recuperación, el citado departamento autonómico fueron tomando sucesivas medidas que incidieron directamente en el aumento de la población en El Hondo en el año 2000, como la prohibición de la caza de la especie.

Otra de las iniciativas de la Conselleria de Medio Ambiente para evitar la reducción de la especie fue la lucha contra el plumbismo, después de que se comprobara que el plomo de los perdigones sumergidos en el agua de las lagunas causaba su muerte por envenenamiento. La conselleria inició entonces un Proyecto LIFE Naturaleza denominado "Plan de Conservación de la Malvasía cabeciblanca" en El Hondo y las múltiples acciones han dado sus frutos, aunque estaba pendiente la creación del marco jurídico y normativo, que ahora se aprueba y que desarrollará más concretamente la estrategia.



Aumenta la reproducción de malvasía en El Hondo. información